
                        CHIACCHERE MANTOVANE 

Ě ormai consuetudine riportare commenti e opinioni sulle uscite 
organizzate dalla Colfranculana.   L’ultima è stata quella del 23 
ottobre, fatta a Mantova. Per la precisione, al Palazzo Ducale e al 
palazzo Te di Mantova  e a Sabbioneta.  Ecco cosa hanno detto 
alcuni gitanti  (Anonimi. Giustamente, se vogliamo ). 

 

PRIMO GITANTE  - 

Bella giornata. In un 
battibaleno siamo 
arrivati.   Non credo 
che qualcuno si possa 

lamentare.  Ě  vero che 
l ’incontentabile c’è 
sempre, ma insomma…     
Niente da dire sulla 
corriera ,  né sui 
palazzi di Mantova. E 
il ristorante era  a 
posto,   con le pietanze 
proprio alla 

mantovana. 
Buonissimo il risotto, 
ad esempio.   Ma io,  lo 
sapete,  sono un 
appassionato di 

risotti .  Io penso,  se lo volete s apere,   che  se in una gita 
qualsiasi  (  bambini,  studenti adulti,  pensionati,  non fa 
differenza )   si  mangia male non c’è niente da fare.   Puoi anche 
incontrare……il Papa che fa motocross ma la gita lascia un 
brutto ricordo .  Se invece il  pranzo è  soddisf acente ,   con 
pietanze  e vini  di  livello ,  allora  le cose sono già ben 
avviate.  Per molti il  resto è di importanza secondaria ,  
credetemi: lo stato del pullman e la  perizia dell’autista,   
l ’aspetto economico (  beh, entro certi limiti ,d’accordo)  la 
pesantezza degli orari,  la competenza delle guide ……  



SECONDO GITANTE - Guarda che ti sbagli.  La gente si è 
iscritta perché si andava a vedere cose che gli stranieri fanno 
migliaia di km per poter ammirare .    Il  Palazzo Ducale ,   il   
Palazzo Te e tutta Mantova  sono patrimoni dell’Unesco. 
Siamo mica andati . .  a Iesolo! !   Sia all’ingresso del Palazzo 
Ducale che a quello di Palazzo Te intorno a noi si  parlava 
tedesco,  giapponese ,   inglese….   Non te ne sei  accorto?  Come 
di cosa? Ma del contesto cosmopolita,  dai!  
MOGLIE DEL SECONDO GITANTE   -A  me sarebbe 
piaciuto ammirare un po’ più a lungo gli affreschi,  le sale. 
Siamo andati un po’ di corsa.  Vero è che avevamo un 
programma fitto  e che anche la guida (  Francesca si  
chiamava, mi pare )  aveva i suoi tempi.  Mi doma ndo: e se io  
avessi voluto restare  a guardare le sale per i  fatti miei? 
Credo che mi avrebbero lasciato girare per le stanze solo 
pochi minuti e poi sarei stata invitata ad… accelerare dai 
sorveglianti.   Avete visto? Ce n’era uno per stanza  .  

PRIMO GITANTE - Guarda che fra di noi quelli che non 
c’erano mai stati erano forse quindici.  La maggior parte  di 
noi al Palazzo Ducale  di Mantova ci era già stata e magari 
più volte.  Io appena posso ci torno,  magari in primavera .  Una 
bella domenica, una macchinata ,  2 ore poco più di strada ….   
SECONDO GITANTE  - Ha parlato l’uomo più veloce della 
luce. Eri tu che andavi da Ginevra al Gran Sasso l ’altro 
giorno?  Però l’idea è buona. Se vai piano vengo anch’io.   
Magari ci veniamo quella volta che fanno la “Minciomarcia ! ” .    
PRIMO GITANTE  -  Coosa? La Minchiomarcia?  
SECONDO GITANTE  - Zitto che ti mettono su una 
bancarella con il prezzo vicino .  Qui le zucche  le vendono sai,  
non le tengono in cima al collo.  A Mantova, in primavera si 
corre  una non competitiva,  la Mi nciomarcia.   Nel 2011 è 
giunta alla 38º edizione, un a in più della Colfranculana ;  ci 
sono stati  anche 5.000 partecipanti.   Dal 1987 viene 
disputata insieme ad  una competitiva. Quell’anno la vinse,  

pensa un po’ ,  Orlando Pizzolato .  Ě  la  Maratonina di Man tova.  



MOGLIE DEL SECONDO GITANTE   -  Ma, secondo voi ,  
perché  gli organizzatori hanno in cluso anche la visita a 
Sabbioneta?  A me non ha fatto tutta quest’impressione .  Va 
bene che è anch’essa un Patrimonio dell ’Unesco,  con le mura  
rinascimentali  e i  pal azzi   gonzagheschi.    Ma, insomma, 
potevamo veder la un’altra volta e fermarci a Mantova  tutto 
il pomeriggio .   Oppure andare a Brescello ,  come aveva 
proposto Moreno .  
SECONDO GITANTE  -  Qui ti sbagli.   Ti  sbagli proprio.  A  
Mantova  è facile tornarci.   Ne  parlavamo adesso.   Invece per 
Sabbioneta  è diverso:  bisogna proprio decidere di venirci 
appositamente,  perché è più decentrata,  meno attrattiva , 
poco nota, in realtà. . …Io ti dico che il giretto veloce mi è 
andato anche bene.  Mi sono imbattuto,  tra l ’alt ro,   in un 
simpaticissimo antiquario - rigattiere  con un  negozio - bazar 
che, da solo ,  meritava la visita.  Voi lo avete visto no ?    
D’altronde ,  tutto non si può pretendere .  Se avessimo deciso 
di andare a Brescello  saremmo tornati a casa alle……  a 
mezzanotte.  
PRIMO GITANTE   - Vero.    E poi . .  non è elegante ricordarlo,  
ma ….  il costo è stato veramente basso.    Ma …la Colfranculana 
come fa a starci dentro?   



                                                           

                  
Raccolto da Elves  

            

 


